
На земле целинной
Вот и снова золотит 

август наши поля, сно
ва наступила жатва. 
Многого ждем мы от 
своих полей, многое 
хотим сделать. 11 мил
лионов пудов зерна 
обязался дать государ
ству наш район. И по
мочь сдержать слово— 
долг каждого комсо
мольца, юноши и де
вушки.

Были собрания в 
каждой первичной ор
ганизации. прошел пле
нум райкома ВЛКСМ. 
На нем мы подсчитали, 
сколько комсомольско- 
молодежных агрегатов 
примет участие в жат
ве. Их 35 агрегатов. 
Бюро райкома объяви
ло соревнование между 
агрегатами и будет

каждую десятидневку 
подводить итоги. Луч
шему будем вручать 
переходящий вььмпел и 
похвальный лист рай
кома ВЛКСМ.

Прошел у нас день 
техники. Мы провели 
по всем хозяйствам 
комсомольские рейды, 
выявили неподготов
ленные машины и по
могли их отремонти
ровать.

Так. в Алаботинском 
совхозе рейдовую
бригаду из пяти чело
век возглавил секре
тарь комитета ВЛКСМ 
Федор Сурков. На нер
вом отделении бригада 
выявила неподготовлен
ный комбайн «С-6», 
две лафетные жатки и 
силосный Комбайн, а

затем помогла комсо
мольцам - ремонтникам 
отремонтировать их в 
двухдневный срок.

Во время жатвы в 
каждой бригаде у нас 
будет действовать ком
сомольский контроль
ный пост. Члены его 
будут проверять каче
ство работы, бороться 
с потерями зерна, вы
пускать «боевые лист
ки». В ряде хозяйств 
такие посты уже созда
ны. Так. в совхозе име
ни Калинина их че
тыре.

В районе произведе
но распределение мо
лодых тружеников на 
весь период уборки 
урожая. В жатве уча
ствуют 1200 юношей 
и девушек. Среди них 
о б ъ я в л е н о  сорев
нование. Победители 
получат право участво
вать в юбилейном пле
нуме райкома, , посвя-' 
щенном 40-й годовщи

не ВЛКСМ. Здесь они 
отдадут трудовые ра
порты и будут преми
рованы ценными по
дарками.

На жатву к нам при
езжает немало горо
жан. Для них уже обо
рудованы полевые ста
ны. Мы провели на 
днях рейд-проверку со
стояния этих станов и 
кроме того проверили, 
как подготовились к 
перевозкам зерна води
тели машин и возчики, 
как оборудованы тока.

Ж атва началась.
Молодые труженики 

района полны реши
мости скосить весь 
хлеб только раздель
ным способом и быст
ро убрать богатый уро
жай.

В. ПОРТЯНКО, 
секретарь Русско-По- 
лянского райкома 

' ВЛКСМ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Новый значок члена ВЛ КСМ ПОЗДРАВЛЯЕМ, ВАЛЯ!

ВОЛЖСКИЙ Г И Г А Н Т  ВСТУПИЛ В СТРОЙ
тику «на грани войны». 
Американская интервен
ция в Ливане и англий
ская — в Иордании — 
одно из звеньев этой по
литики.

Советский Союз, Китай
ская Народная Республи
ка, все социалистические 
страны неуклонно и по
следовательно проводят 
политику мира, политику 
мирного сосуществования 
государств с различными 
социальными системами. 
Мы и впредь будем пос
ледовательно проводить 
нашу миролюбивую внеш
нюю политику, политику, 
рассчитанную на мирное 
сосуществование госу
дарств с различным об
щественным строем.

Н. С. Хрущев сообщил 
присутствующим на ми-

Кажется, только начали у нас в районе косое»-а 
цу ржи, — <и' во1 она закончилась. I

Самым первым закончил жатву ржи Камышлов- ] 
с  кий совхоз. Два с половиной дня напряженной ра- а 
боты — и там, где совсем недавно клонился к • 
земле тяжелый колос, лежат валки. Каждый ге«- s 
тар дал 11 — 11,2 центнера зерна.

Пример в труде показывали комсомольцы. 2 
Шесть комсомольско-молодежных агрегатов все вре- ■ 
мя уборки шли впереди. В

— Нам иначе нельзя! — шутят комсомольцы.— |  
Мы именинный подарок готовим — скоро сорокале-1 
тие комсомола!

П. АЛЕКСЕЕВ, В 
секретарь Любинского райкома ВЛКСМ. S

Р У К И
НЕ Д О Ш Л И

Началась уборка пшени
цы. Еще несколько недель 
— придет черед кукурузы. 
Выйдут на поля кукурузо
уборочные комбайны, зеле
ным потоном потечет в си
лосорезки комсомольская 
кукуруза.

Мы связались по телефо
ну с секретарями двух рай
онных комитетов комсомо
ла и попросили их расска
зать, как идет подготовка н 
уборке зеленой массы. Вот 
что они ответили:

В. ПИЛИПЕНКО, 
секретарь Кормиловско- 
го райкома ВЛКСМ:

— Подготовка к убор
ке кукурузы? Ничего та
кого пока у нас нет... Мы 
еще обработкой посевов 
занимаемся. Вот недавно 
в колхозе «40 лет Октяб
ря» воскресник по про
полке провели. А убор
ка... Ну, комбайны силос
ные, конечно, ремонти
руются, а больше пока 
ничего. Что, проверять, 
как ремонт техники идет? 
Нет, не проверяли. И о 
комсомольских . контроль
ных постах ничего- не ре
шали. Руки пока не до
шли. Вот пленум райкома 
по уборке пройдет, — 
тогда ясней будет...

П. ПЕРКОВ,
секретарь Тюкалинского 

райкома ВЛКСМ:
— Так рано ведь еще 

об уборке кукурузы ду

мать! Технику мы ремон
тируем, а в остальном...

Как хотим борьбу с 
потерями организовать? 
Ну, как... Соревнован ие 
между звеньями у нас 
есть, так вот будем взаи
мопроверку осуществлять. 
А что еще? Комсомоль
ские, контрольные посты 
во время уборки? Это мы 
упустили.

Сколько средств рассчи
тываем от кукурузы в 
«комсомольскую копил
ку» вложить? Ну, если 
возьмем по 400 центнеров 
с гектара, как обязались, 
значит будут и вклады. А 
сколько — пока не при
кидывали. Уберем — вид
но будет. Пока зерновые 
жать надо. О кукурузе 
рано...

Есть v нашего народа 
хорошая поговорка: сегод
няшней работы на завтра не 
откладывай. Излишне пояс
нять. что и в Кормиловском, 
и в Тюкалинском районах о 
ней забыли. Излишне пояс
нять, что и в Кормиловском, 
и в Тюкалинском районах 
уборна кукурузы  может 
застать комсомольцев и их 
беспечных руководителей 
врасплох.

ОРГАН ОМСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
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10 августа на обширной 
площади у здания ГЭС со
стоялся многотысячный 
митинг гидростроителей 
в связи с завершением 
работ на строительстве 
этой крупнейшей в мире 
электростанции и награж
дением Куйбышевгидро- 
строя орденом Ленина.

Бурной овацией встре
тили участники митинга 
появление на трибуне то- 

- варящей А. Б. Аристова, 
Л. И. Брежнева, М. А. 
Суслова, Н. С. Хрущева, 
Д. С. Полянского, заме
стителей Председателя Со
вета Министров СССР 
И. И. Кузьмина, А. Ф. 
Засядько, министра элек
тростанций А. С. Павлен
ко, председателя Госстроя 
СССР В. А. Кучеренко, 
руководителей партийных 
и советских организаций 

' Куйбышевской области, 
^руководителей стройки и 

электростанции, передови
ков «Куйбышев гидро
строя».

Митинг открыл первый 
секретарь Куйбышевского 
обкома КПСС М. Т. Еф
ремов.

На митинге выступили 
начальник «Куйбышевгид- 
ростроя» Герой Социа
листического Труда И. В. 
Комзнн, дважды Герой 
Социалистического Труда 
электросварщик Куйбы
шевской ГЭС А. А. Уле- 

х с з ,  прораб участка отде
лочных работ К. С. Шуль- 
га.

Дружными аплодисмен
тами приветствовали уча
стники митинга Н. С. 
Хрущева, выступившего с 
речью. Поздравив кол
лектив строителей и мон
тажников с завершением 
работ, Н. С. Хрущев ска
зал, что в сооружение 
Куйбышевского гидроузла

вложен труд десятков и 
сотен тысяч рабочих, ра
ботниц, ученых, инжене
ров и техников Советско
го Союза. Создание на 
Волге крупнейшей в мире 
гидроэлектростанции — 
это событие огромного 
экономического и полити
ческого значения, важное 
звено в выполнении про
граммы электрификации 
страны, осуществляемой 
нашим н а р о д о м  по 
бессмертным заветам ве
ликого Ленина.

Касаясь дальнейших 
перспектив развития элек
троэнергетики в Советском 
Союзе, Н. С. Хрущев от
метил, что гигантские гид
роэлектростанции строят
ся на Волге, Днепре, 
Каме, Ангаре, Иртыше. В 
районах, богатых углем, 
сооружаются мощные теп
ловые электростанции. 
Вслед за первой в мире 
атомной электростанцией 
в строй вступит ряд новых 
более крупных атомных 
электростанций.

Далее в своей речи 
тов. Хрущев остановился 
на итогах выполнения пла
на за первое полугодие 
1958 года.

Касаясь вопросов меж
дународного положения, 
Н. С. Хрущев сказал, что 
успехи СССР в коммуни
стическом строительстве 
— это успехи всего могу
чего социалистического 
лагеря. Сплоченность и 
дружба наших стран — 
это такая великая сила, 
которую никто и никогда 
не победит. Империалисты 
хотели бы повернуть ко
лесо истории вспять, на
вязать свою волю другим 
народам. Они раздувают 
«холодную войну», прово
дят агрессивную политику 
«с позиции силы», поли-

Вожак молодежи должен уметь многое. И это 
умение так же важно, как важно мастерство кладки 
кирпича или разделки панелей. Руками строителя 
воздвигаются новые здания и цехи предприятий, 

||| делами комсомольского вожака спаивается в единое
! целое молодежный коллектив строителей. Вот поче

му успех молодых строителей «Омскстроя» — успех 
их вожака Валентины Максютиной. Советское пра
вительство оценило ее работу — Валентина награ- 

| ждена медалью «За трудовую доблесть».
Фото В. Мерлиса.

НА СНИМКЕ: в машинном зале Волжской 
ГЭС имени В. И. Ленина. Помощник де
журного инженера станции Станислав Ста
ниславович Репневич и электоомонтер Нина 
Николаевна Яблонко на дежурстве.

Фото А. Брянова. Фотохроника ТАСС.

тинге, что Указом Прези
диума Верховного Совета 
Куйбышевской гидро
электростанции присвоено 
имя Владимира Ильича 
Ленина и решено впредь 
именовать ее — Волж
ская гидроэлектростанция 
имени Владимира Ильича 
Ленина.

В заключение речи, ко
торая неоднократно пре
рывалась бурными апло
дисментами, Н. С. Хру
щев огласил приветствие 
Центрального Комитета 
Коммунистической пар
тии Советского Союза и 
Совета Министров СССР 
всем рабочим, работницам, 
инженерам, техникам и 
служащим строительства 
Куйбышевской гидроэлек
тростанции.



профессий

НАША ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ

Василий Тищенко, которо
го еы видите на этом снимке, 
один из лучших электро
монтеров отдела эксплуата
ции уличного освещения 
конторы «Горсвет». За 9 лет 
работы он стал монтером 
высшей квалификации.

В. Тищенко постоянно по
вышает свой технический  
уровень, сейчас он зани< 
мается на курсах по телеме
ханике.

Фото Б. Захарова.

Вот оно, беспокойное хозяйство Раи Куницыной. Не успела Рая прийти к  своим пи
томцам, а они уже визжат, похрюкивают, толкаются, нрутятся у ног свинарки — того и 
гляди с ног собьют.

— Полно вам, полно, — уговаривает несмышленышей свинарка. И они, словно по
няв ее, понемногу успокаиваются.

Третий год работает Рая на Чунаевсной свиноферме в Лузинсном совхозе. Мастери
цей стала и добилась хорошего успеха. Забота о свиноматках позволила ей получать 
высокий приплод. Теперь Рая старательно растит питомцев. Вырастут они, и десятии 
центнеров мяса сдаст совхоз государству сверх плана.

Фото Г, Минаева.

Десятиклассники становятся  
в з р о с л ы м и

МОЛОДЕЖЬ П Р И Ш Л А  НА С Т Р О Й К И  ХИМИИ

Николай Каменецкий) в 
феврале в ВЛКСМ было 
принято трое. После этого 
ряды организации не по
полнялись. Здесь длитель
ное время не проводятся 
собрания, взносы со
бираются нерегулярно, за
купкой телят и другими

хозяйственными делами 
юноши и девушки по вине 
Николая Каменецкого не 
занимались. Знали об 
этом райком комсомола и 
его секретари тт. Лю- 
бовский и Шматько, но 
мер не приняли.

У нас в области тру
дятся тысячи юношей и 
девушек, горячо желаю
щих вступить в комсо
мол. Но беда в том, что 
желания, стремления этой 
молодежи не всегда встре
чают активную поддерж
ку со стороны комитетов 
ВЛКСМ.

Имеют место случаи, 
когда первичные органи
зации. райкомы нарушают 
установленный Уставом 
порядок приема в члены 
ВЛКСМ. Не редки фак
ты, когда в комсомол 
принимают прямо на бю
ро райкома,'  минуя пер
вичную организацию.

Так, бюро Русско-По- 
лянского райкома приняло 
в ряды ВЛКСМ работни
цу типографии В. Бонда
ренко. Члены бюро — 
секретарь райкома
В. Портянко. работник ре
дакции Н. Мызникова — 
знали, что ка комсомоль
ском собрании этот воп
рос не обсуждался. А вот 
человека-то они как 
следует не знали. В ре
зультате, спустя месяц.

бюро вынуждено было 
свое решение отменить, 
так как В. Бондаренко 
оказалась недостойной 
носить высокое звание 
комсомольца.

Пример этот очень по
учителен. Установленные 
Уставом требования о 
приеме в комсомол дол
жны строго соблюдаться. 
Надо, чтобы вступающий 
в ВЛКСМ знал основные 
положения Устава, права 
и обязанности комсомоль
ца, был в курсе текущих 
политических событий, 
показывал пример добро
совестного отношения 
труду, безупречно вел се- 
бя в быту. Однако вмес
те с тем неправиль
но, когда создают искус
ственные ограничения, 
преграды росту комсо
мола.

Большая роль в укреп
лении комсомольских кол
лективов принадлежит 
цеховым, бригадным ор
ганизациям и группам, 
ибо они особенно 
ко стоят к молодежи. 
Но многие комитеты 
ВЛКСМ плохо еще на
правляют их работу по 
вовлечению молодежи в 
комсомол. Большеуков. 
ский, Горьковский и не
которые другие райкомы 
забывают о своей обязан
ности руководить каждой 
комсомольской группой.

Всем понятно, что 
вступление в комсомол.— 
большое, радостное со
бытие для молодого чело
века. Через всю жизнь он 
понесет в памяти собра
ние, заседание бюро рай
кома, когда его принима
ли в комсомол. Поэтому 
важно помочь вновь при
нятому в Коммунистиче
ский Союз Молодежи 
занять свое место в орга
низации, найти правиль
ное применение его силам 
и способностям. Нужно, 
чтобы человек привык к 
комсомолу, чтобы ком
сомольская организация 
стала частью его жизни, 
быта.

В. МИГУНОВ, 
зам. заведующего отделом 
обкома BJIKCM.

Еще в ч е р а —школа, де
сятый класс, аттестат зре
лости. пылкие юношеские 
мечты. Никто из них не 
имел понятия о настоящей 
рабочей гордости, не мог 
выбрать себе тропу в 
большую жизнь. Им помо
гали сделать первый шаг. 
Приходили в классы по
томственные рабочие, за
служенные люди, молодые 
патриоты, вели беседы, 
рассказывали о себе. Про- 
стые рабочие будни от
крывались каждому, и 
с каждой новой встречей 
на первых порах нараста
ла тревога:

— Но почему же обя
зательно рабочими?

Их убеждали: 
j — Надо получать выс-

  образование! Но ведь
прежде всего надо вы
брать любимое дело, надо 
узнать простой труд. Лег
че тогда будет!

Когда по стране раз
несся клич — «Моло
дежь — на стройки хи
мии!» — первые добро
вольцы сразу же пришли 
в райкомы, попросили 
комсомольские путевки.

Крепко жали им руки 
комсомольские вожаки, 
поздравляли. В райкомах 
знали — за первыми доб
ровольцами пойдут другие, 
узкие тропки сольются в 
одну, станут широкой 
большой дорогой. А по 
дороге смелее, увереннее, 
идти в будущее.

И вот сегодня вчераш
ние десятиклассники — 
добровольцы строек хи
мии собрались в зале об
ластной партийной школы. 
И уже не узнать многих. 
Сдержаннее. увереннее 
стали их движения, появи
лась на смену вчерашней 
беспечности осознанная 
уверенность в своих си
лах.

Совсем не похоже на 
официальную встречу это 
собрание. Оно скорее на
поминает дружескую бесе
ду молодых рабочих с ру
ководителями. Предсе
датель Омского совнар
хоза тов. Еленевич, сек
ретарь горкома КПСС
тов. Родионов, секретари 
обкома ВЛКСМ тт. Нико
лаев и Ровкин сидят за 
столом. Они расспрашива
ют о первых успехах, о 
первых трудностях. Они 
советуются со вчерашни
ми десятиклассниками о 
том, как лучше организо
вать работу на стройках 
химии, они дают советы. 

Вот с места встает Са
ша Окунев, выпускник

школы №  72. а ныне ра
бочий машинопрокатной 
базы первого треста, того 
самого, что строит завод 
синтетических материалов.

— Нет пока у  нас спе
цовок для работы, — рас
сказывает Саша. — Уче
ба тоже пока по-настояще
му не налажена, а  нам хо
телось бы быстрее рабо
тать по специальностям.

Что ж, замечания спра
ведливые! И тут же, пря
мо на совещании, предсе
датель совнархоза отдает 
распоряжение управляю
щему трестом устранить 
эти неполадки.

Слово просит Люда Хро
мова, выпускница школы 
№  4, рабочая со стройки 
сажевого завода. Девушка 
говорит о том, что при
ходится вместе с учебой 
на штукатуров заниматься 
трудом разнорабочего, се
тует на первичную комсо
мольскую организацию, 
которая еще слабо рабо
тает.

Она не совсем права. В 
ее выступлении проскаль
зывают нотки иждивенче
ства. И девушку поправ
ляет тов. Ищенко, началь
ник управления строи
тельства совнархоза.

— Вы первый боевой 
отряд комсомольцев на 
стройках химии, — гово
рит он, — так не ждите, 
пока кто-то наведет поря
док в вашей комсомоль
ской организации. Подбе
рите себе боевой комитет, 
разверните соревнование 
за лучшее овладение спе
циальностями, создайте 
контрольные посты. Вы
пускайте «боевые лист
ки», организуйте ху
дожественную самодея
тельность, спортивные сек
ции. Будьте хозяевами на 
стройке. А если что не 
получится, поможем, под
скажем. И не пугайтесь, 
если вас вока использу
ют не по той квалифика
ции, которую хотите по
лучить. Две, три, четыре 
специальности на стройке 
у нас имеет каждый член 
комплексной бригады. А 
за такими бригадами, вы 
сами понимаете, — буду
щее!

Деловой идет разговор. 
Десятиклассникам говорят 
о подготовительных кур
сах, которые будут орга
низованы на стройках, о 
новых вечерних институ
тах — строительном и 
химическом: «Все для
вас — только работайте, 
учитесь, овладевайте ма
стерством!»

На собрании горячо 
поддерживается почин 
строителей -комсомольцев 
из первого треста. Они 
решили своими силами 
строить себе комсомоль
ский дом. Об этом ' сооб
щает Тамара Романова, 
выпускница школы №  84.

И каждый, кому ни за
дается вопрос: «А не ж а
леете, что пошли на 
стройку?», отвечает:

— Конечно, нет!
Десятиклассники ста

новятся взрослыми,
И в эту минуту с каким- 

то сожалением вспоми
наешь Светлану Новико
ву, выпускницу школы 
№  31. Она тоже вместе с 
товарищами - одноклассни
ками внимательно слуша
ла старых потомственных 
рабочих, она вместе с 
другими расспрашивала на 
одной из школьных 
встреч Раю Зулкарнееву, 
знатного штукатура'
«Омскстроя», делегатку 
XIII съезда ВЛКСМ, о 
труде на стройке, о ее 
мечтах. И тогда она даже 
втайне завидовала трудо
вой славе старшей подру
ги. Вместе с одноклассни
ками заявляла Светлана, 
что пойдет работать туда, -с. 
где она нужнее всего 
стране.

Прошло всего два меся
ца, окончена школа, полу
чен аттестат зрелости, но 
нет в этом зале Светланы,
У нее не хватило мужест
ва. Об этом она сама при
зналась на днях:

— Мама не разрешает,
— краснея, сказала она.

И сегодня Светлана 
вместе с немногими това
рищами, мечется по ин
ститутам, сдает экзамены 
в первопопавшийся — 
лишь бы набрать нужный 
балл, лишь бы избежать 
«грязной работы!» И 
мама, преподаватель шко
лы JMb 52. надеется: 
«Вдруг да устроится доч
ка в институт!».

Мы рассказали о Свет
лане и ее маме десяти
классникам со стройни 
шинного завода. И вот . 
что сназали они:

— Нет, не стала Свет
лана взрослой! А век за 
маминой спиной не про
живешь!

Ты слышишь, Светла
на? И если ты поймешь 
строителей, перед тобой 
откроется новая трудовая 
жизнь. Ты узнаешь, что 
такое мужество, тебе бу
дут подражать сотни дру
гих Запомни это!

И. МАРЬЕТА.

А С Т У Т  Д О МА
Комсомольская организация Ленинского 

района Омска, принимая на себя социалисти
ческие обязательства в честь 40-й годовщины 
ВЛКСМ, обязалась силами комсомольцев и 
молодежи построить и сдать в эксплуатацию 
8 жилых домов общей площадью 4310 кв. 
метров. Кроме того, было взято шефство над 
строительством школ, клубов, детских садов 
и яслей.

Лето для строителя—благодатная пора. 
На строительных площадках дружно стучат 
топоры, визжат пилы, спорится работа у ка
менщиков, штукатуров и маляров. Комсомоль
цы станции Омск-пассажирская, которые со
оружают шестиквартирный дом, уже возвели 
стены и ведут плотничные работы. Они сами 
вывезли на строительную площадку весь необ
ходимый строительный материал и отработали 
на воскресниках 500 человеко-часов.

Строительство двух сорокаквартирных до
мов, которое ведет строительно-монтажный по
езд №  232, объявлено комсомольским. По 
инициативе комитета ВЛКСМ поезда и рай
кома комсомола здесь созданы комсомольско- 
молодежные бригады, между которыми раз
вернулось соревнование за досрочную сдачу 
объектов в эксплуатацию и за экономию мате
риалов.

На фасадах двух домов в поселке имени 
Куйбышева можно увидеть комсомольские 
значки. Эти два двухквартирных дома постро
ены комсомольцами-железнодорожниками, и 
жильцы их уже давно справили новоселье.

Активными участниками строительства 
жилья и культурно-бытовых объектов зареко
мендовали себя школьники Ленинского района 
и учащиеся техникумов. Производственная 
практика у старшеклассников проходила на 
строительных площадках нового вокзала, дет
ских садов и яслей, школы и на других объ
ектах. Только на строительстве начальной 
школы в поселке имени Куйбышева ученики 
школ № №  138 и 68 отработали 2200 чело
веко-часов!

Можно с уверенностью сказать, что комсо
мольская организация Ленинского района с 
честью выполнит взятые на себя социалисти
ческие обязательства.

Е. ЯКОВЛЕВ, 
инструктор обкома ВЛКСМ.

В последнее время в 
ряде районов уменьшился 
прием молодежи в комсо
мол. Изучая содержание 
работы первичных органи
заций, невольно прихо
дишь к выводу, что серь
езные недостатки в их де
ятельности по росту ря
дов ВЛКСМ объясняются 
в значительной мере сла
бым руководством со сто
роны райкомов.

Так, в Седельников- 
ском районе за полгода 
принято в комсомол толь
ко 114 юношей и деву
шек. в том числе 46 кол
хозников и лишь семь 
рабочих. В течение апре
ля и мая в ВЛКСМ не 
принято ни одного чело
века.

В июне бюро райкома 
приняло в комсомол 39 
юношей призывного воз
раста. Их кандидатуры не 
обсуждались на комсо
мольских собраниях в пер. 
вичных организациях, ан
кеты заполнены не пол
ностью.

Факты говорят о том, 
что Седельниковский 
райком ВЛКСМ дело при
ема молодежи в комсомол 
пустил на самотек. Он не 
работает с молодежью, не 
требует от комсомольских 
организаций роста своих 
рядов. Райком и его сек
ретари тт. Мотовилов и 
Зимовец, очевидно, за
были о том, что рост 
комсомольских рядов яв
ляется зеркалом рабо
ты каждой организа
ции. Если комсомоль- 
сная организация увели
чивается. это показывает 
ее силу, связь с моло
дежью, ее влияние на 
юношей и девушек. Если 
же комсомольская органи
зация два— три месяца не 
расгег, это уже серьез
ный сигнал о том, что в 
этой организации не все 
обстоит благополучно.

В Полтавском районе 
за первое полугодие при
нято в комсомол 89 чело
век, в то время как за 
этот же период прошлого 
года — 271 человек. В 
мае и июне здесь принято 
лишь два человека. Мно
гие первичные организа
ции тут по три—четыре 
месяца не пополняют свои 
ряды.

Так, в колхозе имени 
Свердлова (секретарь ком
сомольской организации
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сомольски это: молчать, ко- ;

Итак, ты — руководи
тель отряда, вожак дет
ского коллектива. Впро
чем, возможно, коллекти
ва еще нет. Его надо 
сплотить, научить ребят 

Зна-
Читая1 газету, узнаешь 

что во многих хозяйствах гда расхищают государст-\ действовать сообща 
области юноши и девушки венное добро. < чит — все впереди.
заводят свою «комсомоле- А еще так происходит' 
скую копилку», ведут реши- потому, что и комсомоле- 1 Может ли детский 
тельную борьбу с потерями ский комитет, и управляю. > лектив возникнуть 
и учатся экономить государ- щий тов. Кабаченко мирят- I собой, на заседаниях

; ственные средства
Читаю об этом и даже 

\обидно становится. Не так 
(в нашем совхозе, совсем не 
1 так.

Есть у нас на ферме

ся с этим.
Я надеюсь, что это мое 

выступление в газете послу
жит уроком. Надо наладить 
настоящий учет каждому 
грамму молока, завести

)молодая доярка Мария По- контрольные посты и про- 
\веткина. Она, не в пример верять качество ухода за 
\другим, много усилий при- животными.
\лагает, чтобы повысить на- В. ГУСЕВ,
дои от своих коров, следит, пастух дойного гурта чет- 

{чтобы правильно расходо- вертой фермы.
рвались корма, правильно 
5учитывалось молоко.

Не раз я слышал, как 
она вступала в спор с учет- 

’ чиком и молокоприемщицей. 
’ А надо сказать, за дело. Не. 
правильно они учитывают 

, молоко. Вечно у  них об- 
(весы то на 300, то на 900 
\ граммов.

Вот Мария им и говориг. 
— Я пожалуюсь, что вы 

\нас обвешиваете.
А доярки посмеиваются 

(да подшучивают над нею: 
/ — Что ты из-за каких.то 
\300 граммов пожар разду
ваеш ь?
< Я тоже не согласен с на. 
шими доярками. Не по-ком-

Совхоз имени Харламова 
Таврический район.

кол
еям  
или

в результате твоих разъ
яснительных бесед? Ска
жем прямо: нет. Он мо
жет сплотиться лишь во
круг близкого всем пионе
рам и увлекательного де
ла. Общие интересы, уси
лия, совместный труд и 
связанные с ними пере
живания создают пио
нерский коллектив. Ведь 
дети, подростки, и особен
но мальчики, любят дей

с т в о в а ть .

Переоборудование кинотеатра «Октябрь» под первый 
в городе широкоэкранный кинотеатр подходит н нонцу. 
Заканчивается внутренняя отделка фойе и зрительного 
зала, настилна парнета, столярные работы. Одновремен
но идет монтаж специальной кинопроекционной и 
звукоусиливающей аппаратуры, 12-метровой рамы для 
экрана. На монтаже аппаратуры трудится старший  
киномеханик Николай Фокин.

На этом снимке вы видите Николая за 
проверкой специального широноэнранного 
кинопроектора «КШ С-1». Скоро омичи уви
дят первый широкоэкранный цветной фильм 
]кВосемнадцатый год».

Фото Б. Захарова.

Бюро Ленинского райкома 
ВЛКСМ решило организо
вать три молодежных вос
кресника по очистке терри
тории строительства кино
театра «Октябрь».

В первый и третий воск
ресники на строительстве 
поработали комсомольцы 
Мелькомбината № 2, уп
равления железной дороги, 
шестой швейной фабрики, 
второго хлебозавода.

Второй воскресник был 
необычным. В шесть часов 
вечера собрался очередной 
пленум РК ВЛКСМ. Короткая 
информация секретаря рай
кома о решении бюро, о 
предстоящей задаче — и 
все члены райкома с друж
ной песней вышли на строй
ку.

Когда работы были окон
чены, мастер строительства 
тов. Крайс г о р я ч о  поблаго
дарил комсомольцев за по
м о щ ь .  Х о р о ш о  потрудились 

_Вннтор Климашенко — сцеп
щик станции Омск-пасса- 
жирская, рабочий путевой 
колонны Михаил Кондрать
ев, машинист элекгросекции 
депо Омсн Эдуард Янков
ский, формовщица Лидия 
Мастерских и многие- 
многие другие!

Д. БАРАУЛЯ, 
инструктор Ленинского рай
кома ВЛКСМ.

Отсюда вывод: пионер 
ская работа — это не ряд 
сборов, праздников и до 
кладов, а цепочка интерес
ных и полезных дел. И 
прежде всего таких дел 
которые помогают пионе
ру приобрести нозые 
качества и навыки, не
обходимые будущему 
строителю коммунизма.

Нередко вожатые-нович 
ки начинают с придумы
вания какого-нибудь осо
бенного сбора вроде «пу 
тешествия на Марс» или 
игры в «мальчика-помо- 
гая». Другие, наоборот, 
начинают с огромных, 
хороших лишь на бумаге 
планов, где есть всякие 
вызовы неуспевающих на 
совет отряда или «прора 
ботки» пионерских зако
нов. Третьи думают лишь 
о том, как увеселять ре
бят: у них праздник
следует за экскурсией, ве
чер — за показом худо
жественной самодеятель
ности. Шуму много, а 
каков воспитательный ре
зультат? Чему научились 
их пионеры, какие но
вые качества и навыки 
приобрели?

Вот вы собрались с со
ветом отряда и звеньевы
ми, чтобы подумать над 
тем, чем заняться в отря
де. Не ищи чего-то сверх 
занимательного, такого, 
«чтобы все удивились». 
Лучше оглянись вокруг. 
Нужные дела есть и в 
школе, и во дворах, где 
живут пионеры, и на со
седних предприятиях, да
же на улицах района, 
поселка, деревни.

Начался учебный год, 
дорога каждая книжка. 
Почему бы не организо
вать ремонт учебников? 
Можно привести в поря
док учебные пособия. 
Или собрать коллекции, 
гербарии, которые пионе
ры принесли с собой в 
школу после летних кани
кул, все это окантовать, 
склеить, привести в год
ный для работы вид.

Но. чтобы это выпол
нить, придется научиться 
работать с бумагой и кар
тоном, переплетать книги, 
возможно. и столярни
чать. Вот и родилась в 
твоем отряде своя мастер
ская. Кто будет ею руко
водить? Вероятно, ты 
сам. Если нет. то кто-ли
бо из твоих товарищей по 
работе, или. быть может, 
пенсионер, живущий по 
соседству.

Пришли вы с активом 
в соседние дворы. Там 
полным-полно детей, осо
бенно в послеобеденное 
время. Что делают, во 
что играют ребята? Хоро
шо затеять с ними увле
кательную игру, рассчи
танную на много дней. 
Или устроить дворовую 
голубятню, поставив во 
главе кого-либо из стар
шеклассников. А можно 
провести соревнования 
любителей самокатного 
спорта, игры в класс 
(младшие девочки), ручно 
го мяча.

Рядом со школой — 
детский сад. Каждый день 
оттуда выходят на про
гулку малыши со своими 
воспитательницами. Не 
взять ли отряду шеф 
ство над садом или хотя 
бы над одной из его 
групп? Пионеры могут 
смастерить для малышей 
игрушки, скамеечки, сто 
лики, организовать ку
кольный театр, показ диа
фильмов. Здесь дела 
хватит всем — и маль
чикам и девочкам.

А улицы, скверы, даже 
птицы? Не ждут ли они 
пионерской помощи? 
Здесь нужно посадить ку
старник, деревья, там 
разбить клумбы, обложить 
их дерном. Отряд может 
создать «зеленые патру
ли» для охраны зеленых 
насаждений. полезных 
птиц, фруктовых деревь
ев.

Многое расскажут пио
нерам исторические па
мятники. могилы воинов и 
борцов за дело комму
низма. Пусть ребята по
стараются узнать поболь
ше о тех событиях, в 
честь которых воздвигну
ты памятники, о людях, 
чьими именами названы 
улицы, о том. как жили 
трудящиеся до револю
ции, каких успехов доби
лись за годы советской 
власти, о том. как выгля
дели знакомые вам улицы 
сорок, тридцать, десять 
лет назад. Встречи и бе
седы со старожилами, 
старыми членами партии, 
собранные документы, фо
тоснимки, реликвии по
служат основой для 
школьного музея, а все 
то, что пионеры узнают, 
будет интереснейшим ма
териалом для воспитатель
ной работы с ними.

Все то. о чем мы тебе 
рассказали, лишь неболь
шая частица тех дел, за

решение которых может 
взяться отряд. С ними 
будут связаны и походы, 
и многие сборы, и празд
ники для малышей.

Новые впечатления, но
вые встречи — разве 
все это не благодарный 
материал для твоих бесед 
с пионерами о рабочем 
классе, о Коммунистиче
ской партии, о великой 
силе коллектива! Разве 
не вызовут такие беседы 
у пионеров желание луч
ше учиться, больше уча
ствовать в созидательном 
труде, чтобы скорее подго
товить себя к вступлению 
в ряды комсомола, в ряды 
активных строителей ком
мунизма?

Ты боишься, что одно
му тебе будет не под силу 
справиться со всем тем, о 
чем мы говорили выше. 
Во-первых, твоя задача 
как вожатого помочь пио
нерам из всего многооб
разия дел выбрать те, ко
торые более всего по 
ше да и по силам то» 
или иному звену, все]ДУ 
отряду. Во-вторых, знай: 
у тебя есть немало йд- 
мощников среди взрослых 
людей.

Вот вышел на часок 
посидеть в сквер пожилой 
человек с палкой в руке. 
На его пиджаке орден
ские ленточки. Это офи
цер в отставке. Подру
житесь с ним — он мно
гое расскажет ребятам, 
многому их научит. Р я
дом q ним на скамейке 
читает книгу женщина. 
Это библиотекарь, недав
но ушедшая на пенсию. 
Она с удовольствием по
может отряду. А сколько 
есть любителей — садово
дов, рыболовов, охотни
ков, филателистов, вы
шивальщиц! Поговори с 
ними — они охотно со
гласятся тебе помочь — 
каждый по своей специ
альности.

А. СТРОЕВ.
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Это б ы л о  в 1925  г о д у

В Горьковский райком 
комсомола поступило 
письмо. Из конверта, ког
да его вскрыли, выпал 
пожелтевший листок бу
маги. «Удостоверение», 
— было написано на 
нем. Затем сообщалось, 
что предъявитель сего 
Иосиф Григорьевич Шум- 
ский работал в Иконни- 
ковском районе (ныне 
Горьковский) в качестве 
ответственного секретаря 
райкома ВЛКСМ с 15 
июля 1924 года по 10 
июля 1925 года.

На удостоверении стоя
ла дата — 9  сентября
1925 года.

Здесь же в письме сам 
Иосиф Григорьевич сооб

щает, что более 30 лет 
тому назад он был одним 
из первых организаторов 
комсомольских ячеек в 
районе. В настоящее же 
время живет и работает 
в городе Магнитогорске.

В адрес Иосифа Гри
горьевича незамедлитель
но был направлен ответ. 
Работники райкома проси
ли его подробнее расска
зать о том далеком вре
мени, когда в районе соз
давались первые комсо
мольские ячейки.

Недавно из города Маг
нитогорска в село Горь
ковское вновь пришло 
письмо. Вот что писал в 
нем Иосиф Григорьевич:

«Здравствуйте, дорогие 
товарищи - комсомольцы! 
Вы просите написать, как 
проходила организация 
комсомольских ячеек в 
Горьковском районе. Кое- 
что могу вам об этом на
писать.

Сам я вступил в ряды 
ВЛКСМ в январе 1923 
года в деревне Тургенев- 
ке, Калачивского района. 
Работал в то время на

выгрузке леса с реки 
Оми.

После 9-месячной
учебы в Омской совпарт
школе был послан Кала- 
чинским укомом комсомо
ла в Иконниково, куда и 
прибыл весной 1924 года.

В то время в Икоинико- 
во было немного комсо
мольцев, которые также 
прибыли из разных мест 
и работали в районных 
учреждениях.

Первую комсомольскую 
ячейку мы создали при 
райисполкоме. Секрета
рем ее избрали работни
ка РИКа Петра Василье
ва. Он ж е впоследствии 
был членом бюро райко
ма ВЛКСМ.

В остальных селах рай
она комсомольцев еще 
не было. Вместе с други
ми активистами я ездил 
и ходил по деревням, про
водил собрания молодежи, 
рассказывал им, что такое 
комсомол и каковы его 
задачи. Мы убеждали мо
лодежь вступать в комсо
мол.

К январю 1925 года в 
районе было организовано 
8 ячеек, в которых было 
95 комсомольцев. Самой 
большой была ячейка села 
Ново-Покровсное. Секре
тарем ее вначале была 
девушка-крестьянка, а по
том парень, гармонист 
Привалов.

После решений моло
дежных собраний об орга
низации ячеек, я отво
зил протоколы и списки 
комсомольцев в Калачин- 
ский уком комсомола, 
который на своих заседа
ниях утверждал ячейки 
и в отдельности прини
мал в комсомол каждого 
юношу и девушку. Затем 
выписывались билеты и 
торжественно вручались 
каждому комсомольцу.

Молодежь в деревнях 
охотно шла в комсомол. 
А вот в самом Икоинико- 
во ячейка посла медленно, 
потому что среди населе
ния райцентра было мно
го верующих. Тогда наря
ду с политико-воспита
тельной работой мы боль

шое внимание стали уде
лять антирелигиозной 
пропаганде. В Иконниково 
стали частенько ставить 
антирелигиозные пьесы, 
проводить беседы, докла
ды.

В феврале 1925 года 
на первой районной ком
сомольской конференции 
был выбран райком ком
сомола и бюро, в которое 
кроме меня вошли Ва
сильев, Евтохин, Гусев и 
Терентьев.

Вот, пожалуй, коротко 
и все. После работы в 
Иконниково я учился два 
года в Томской совпарт
школе. Затем работал в 
Одесском и Павлоград- 
ском райкомах комсомо
ла, а потом в Павлоград- 
ском райкоме партии про
пагандистом и заведую
щим культот делом.

Сейчас мне более 50 
лет. Сын Владимир — ин
женер, другой сын — 
Владислав — заканчивает 
Московский торфяной ин
ститут, Оба — комсо
мольцы.

До свиданья, друзья. 
Желаю вам успехов в ра
боте и учебе».

Конечно, в одном пись
ме многое не расскажешь. 
Ясно, что Иосиф Григорь

евич может рассказать 
еще много интересного 
об истории создания рай
онной комсомольской ор
ганизации, И правильное 
решение принял Горь
ковский райком комсо
мола, решив пригласить 
Иосифа Григорьевича к 
себе в гости на первую же 
свою районную конфе
ренцию.

Кроме этого райком 
ВЛКСМ намерен начать 
сбор других материа
лов и завести рукопис
ную книгу истории район
ной организации, начиная 
с 1925 года и до наших 
дней. Записывать в нее 
хорошие дела отдельных 
первичных организаций, 
комсомольцев.

Это дело стоит только 
приветствовать. Неплохо 
бы также, поскольку ус
тановлен день рождения 
районной комсомольской 
организации, отмечать его 
ежегодно. Это может стать 
хорошей традицией.

Думается, что по приме
ру горьковчан и другие 
райкомы займутся сбо
ром материалов по исто
рии своих районных орга
низаций.

Б. РОЖДЕСТВЕНСКИЙ.
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ЛОНДОН (ТАСС). Огромные 
достижения Советского Сою
за в области науки, техни
ки и культуры вызывают 
все больший интерес в Ан
глии к изучению русского 
языка. Изучение русского 
языка вводится в англий
ских средних школах, во 
многих высших учебных за
ведениях. Одна из круп
ных английских газет «Ман
честер гардиан» поместила 
большую статью, в которой 
подчеркивает необходимость 
дальнейшего расширения 
преподавания оусского язы
ка в Англии.

БЕРЛИН (ТАСС). Агентст
во АДН сообщает, что око
ло 20 тысяч рабочих су
доверфей в Западной Герма
нии лишились работы за 
период с января до конца 
июля этого года. Наступив
ший еще в начале года за
стой в морском судоходстве 
западных стран привел и 
сокращению объема заказов 
на ремонтные работы на 
судоверфях. что привело 
к увольнению большого чис
ла рабочих. В частности, 
гамбургские верфи уволили 
около 500 рабочих, в Киле 
примерно 1 000 рабочих су
доверфей остались без ра
боты.

НЬЮ-ЙОРК (ТАСС). Аген
тство Юнайтед Пресс интер- 
нейшнл сообщает о новом 
преступлении американских 
расистов. Негры небольшого 
городка Даусона (штат
Джорджия), насчитывающего 
5 тысяч человек, буквально 
терроризированы местной 
полицией. В издевательствах 
над ними особенно усерд
ствовал полицейский У. Чер
ри и его сообщнин Р. М ак
дональд. При аресте по кэ- 
кому-то незначительному по
воду негра Джеймса Брэзи- 
ра Черри нанес ему удар 
дубинкой и проломил череп. 
8 дней спустя Брэзир умер 
в больнице.

Вскоре Черри и неснольио 
других полицейских ворва
лись в дом, где проживали 
негры, чтобы, по их словам, 
«навести в нем порядок». 
Во время этого налета Чер
ри выстрелом из пистолета 
убил негра Кантримена.

Эти расистские убийства

вызвали возмущение негри
тянского населения, заста
вившее власти привлечь 
троих полицейских, в том 
числе Черри и Макдональда, 
к судебной ответственности. 
Однако на заседании судеб
но-следственной комиссии 
все три преступника-ра- 
систа были освобождены от 
судебной ответственности.

МОНТЕВИДЕО (ТАСС). Со
гласно данным газеты 
«Эль Диарио», стоимость 
жизни в Уругвае на 15 
июля этого года по сравне
нию с 1954 годом возросла 
в целом на 62 проц., в том 
числе стоимость продуктов 
питания — на 77,5 проц,, 
арендная плата за квартиры  
— на 51 проц. Только за 
шесть месяцев этого года 
стоимость жизни в стране 
возросла на 12 проц.

ДЕЛИ (ТАСС). Делийское
отделение Всеиндийского 
Совета Мира созвало в од
ном из крупнейш их залов 
столицы митинг по случаю 
13-й годовщины со дня 
атомной бомбардировки Хи
росимы. Участники митинга 
единогласно приняли резо
люцию, призывающую и 
запрещению ядерного ору
жия. В другой резолюции 
участники митинга едино
душно одобрили решения, 
принятые Стокгольмским 
Конгрессом за разоружение 
и международное сотрудни
чество. Участники митинга 
приняли особую резолюцию 
о положении на Среднем 
Востоке, в которой потребо
вали немедленного вывода 
войск агрессоров из стран 
Среднего Востока.

* * *

БУДАПЕШТ (ТАСС). Газе
та «Непсабадшаг» сообщила 
о благородном поступке со
ветского воина, спасшего 
жизнь двум работницам бу
дапештского завода кера
мики и огнеупоров.

Илона Маркович и Михай- 
не Рано, купаясь в озере, 
оказались на глубоком ме
сте и, не умея плавать, 
начали тонуть. Находив
шийся поблизости солдат
советской воинской части, 
не раздумывая, в обмун
дировании бросился на по
мощь тонущим. С огромным 
напряжением сил ему уда
лось вытащить на берег 
обеих работниц, уже поте
рявших сознание. Оказав им 
первую медицинскую по
мощь, солдат удалился. Его 
имя осталось неизвестным.

Сейчас коллектив завода 
старается разыскать совет
ского солдата, чтобы выра
зить ему искреннюю благо
дарность за спасение жизни  
двух работниц.

К о м а н д а  с о з д а н а
В красном уголке автотранспортной конторы был» 

оживленно. Кто читал газеты, кто беседовал о чем-то с 
товарищами, а кто увлекался игрой в шахматы.

Неожиданно секретарь комсомольской организации  
Анатолий Стадник сказал:

— Ребята! —
Все повернулись на его голос.
— А что, если мы футбольную команду организуем... 

Есть ж е  они в других коллективах. Разве мы хуже дру
гих?

Предложение многим понравилось. Ж елающих играть 
■ футбол оказалось даже больше, чем требовалось для 
команды.

В тресте одобрили хорошее начинание. Постройиом 
помог приобрести спортивную форму.

И вот появилось такое объявление:
— «Сегодня после работы — сбор футболистов. Будет 

обсуждаться график тренировок».
Вскоре футбольная команда вышла на свою первую 

тренировну.
В. ПОСТОВАЛОВ,

электрик автотранспортной конторы № 5 треста N* 2.

ПЕРВАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СЕЛЬСКИХ СПОРТСМЕНОВ
Состоялась первая об

ластная конференция 
ДССО «Урожай». Доклад
чик-председатель област
ного совета ДССО «Уро
жай» тов. Кузнецов и вы
ступающие делегаты от
метили, что за два года 
после создания сельского 
спортивного общества 
«Урожай» физкультурная 
работа в районах нашей 
области улучшилась. В 
колхозах, совхозах, РТС 
и МТС, работает 491 физ
культурный коллектив, 
объединяющий более 38 
тысяч членов.

В обществе есть орга
низационно крепкие физ
культурные коллективы, 
такие, как Тюкалшюкий 
сельскохозяйственный тех
никум, коллектив колхоза 
имени Ленина, Тарского 
района — участники Все
союзной сельскохозяйст
венной выставки. Члены 
общества — мастер спор
та Е. Зябкина, первораз
рядник А. Сыромятников 
из Тары, К. Оясте из сов
хоза «Красный Октябрь», 
Ю. Яншин — учащийся 
Омского сельскохозяйст
венного техникума и дру
гие на зональных и рес
публиканских соревнова
ниях показывают хоро
шие результаты. Оясте и 
Яншин, например, входят 
в сборную команду Цент
рального республиканско
го Совета «Урожай» по 
вело с п о р т у .  Студент
ка сельхозинститута

Н. Веселева стала рекорд
сменкой спортивных игр 
сельской молодежи.

Вместе с тем делегаты 
конференции отмечали, 
что в работе общества 
имеется много недостат
ков. Во многих колхозах, 
совхозах, на предприятиях 
коллективы созданы фор
мально, физкультурой и 
спортом занимается не
значительная часть моло
дежи. Спортивные резуль
таты многих юношей и де
вушек продолжают оста
ваться низкими. За два с 
половиной года подготов
лено только 35 спортсме
нов первого разряда и 200 
человек — второго. Осо
бенно плохо с подготовкой 
разрядников по таким ви
дам спорта, как легкая и 
тяжелая атлетика, коньки. 
По легкой атлетике, на
пример, только 18 спорт
сменов имеют первый и 
второй разряды. В крайне 
запущенном состоянии на
ходится туризм.

Во многих районах физ
культурные коллективы 
малочисленны. Например, 
в Исиль-Кульском районе 
всего 600 членов общест
ва, в Большеуковском — 
200, а в Тевризском рай
оне физкультурный кол
лектив создан лишь в од
ном колхозе.

Интересно наблюдать за 
летящим самолетом. Еще 
несколько минут — и в  не
бе расцветут купола пара
шютов. Учащийся маши
ностроительного техникума 
Игорь Саунин и студентка 
пятого курса медицинского 
института Ядвига Капустина 
внимательно следят за то
варищами • досаафов ц а м и. 
Они уверены в их успехе.

Фото Б. Захарова.

Любопытные факты

К и т ы  и а п л я ж е
Недавно на один из участков побережья Флориды 

(СШ А) была срочно вызвана спасательная команда, но 
на этот раз не для того, чтобы снимать с мели яхту или 
бросать пробковые круги незадачливым купальщикам. 
На песчаном пляже, оттеснив в сторону удивленных ку
рортников, лежали киты-гринды. Пятьдесят семь нитов!

Спасатели немедленно приступили н операции. Зады
хающихся на горячем песне нитов обложили мокрыми 
тряпками, но вернуть их в родную стихию оказалось не 
тан-то просто. Одну гринду с трудом поднимали шесть— 
восемь человек; пришлось привезти на пляж подъемный 
кран. Но как  ни торопились люди, им удалось спасти 
лишь семь китов; остальные погибли. До сих пор не из
вестно, что заставило нитов выброситься на берег.

В выступлениях отдель
ных делегатов проскаль
зывали нотки иждивенче
ства. Председатель Боль- 
шереченского райкома 
физкультуры тов. Щеглов, 
например, критиковал 
президиум областного со
вета за низкие показатели 
спортсменов по летним ви
дам спорта, особенно по 
легкой атлетике. А за что 
же должен отвечать тогда 
районный комитет, низо
вые коллективы физкуль
туры?

На конференции совер
шенно справедливо выска
зывались критические за
мечания в адрес Нижне- 
Омского, Саргатского, Тев- 
ризского райкомов комсо
мола, которые не оказы
вают практической помо
щи в работе своим рай
онным спортивным об
ществам.

Конференция наметила 
практические мероприятия 
по улучшению работы физ
культурных коллективов, 
избрала новый состав об
ластного совета и делега
тов на первую Всероссий
скую конференцию сель
ского спортивного общест
ва «Урожай».

В. РУБЦОВ, 
зам. заведующего отделом 
обкома ВЛКСМ.

Новый отряд спортсменов- 
парашютистов подготовили 
организации ДОСААФ На- 
зываевского. Крутннского и 
Любинского районов облас
ти. 143 человека успешно 
овладели техникой пара
шютного споота и соверши
ли по нескольку прыжков 
с самолета.

Особенно больших успехов 
добились учащиеся Кругин- 
ского района Василий Порт- 
нягин и Владимир Ваганов, 
работница Крутннского рай- 
фо Валя Суворкина. фельд
шер Ново-Карасукского вра
чебного участка Называев- 
ского района Людмила
Эйзёльт, колхозники и 
учащиеся Любинского райо
на В. Сорокин. В. Боровен- 
ко, работница райбольницы 
Зоя Томина и другие.

П. ФЕДОРОВ.

Интересно прошла спар
такиада по военно-приклад
ным видам спорта во мно
гих районах области. Мо
лодежь демонстрировала 
свое мастерство, силу, вы
носливость. ловкость.

Выли, однако, и недостат
ки. Неудачным оказалось 
выступление стрелков. _■ осо
бенно плохие резулоТь.ы у 
черлакских спортсменов.

Объясняется это просто: 
в Черлаке по-настоящему 
не занимались организацией 
спартакиады, не готовились 
к ответственным соревнова
ниям.

Трудно представить себе, 
что в большом рабочем по
селке, где много молодежи, 
нет стрелкового тира. Но 
это так. Даже место для 
стрельбища не было под
готовлено. П р и ш л о с ь  сроч
но оборудовать для этого 
силосную траншею.

Н. РУСАКОВА, 
инструнтор обкома 
ДОСААФ.

Соревнованиями по гребле
на шестивесельных ялах 
в Омске началась спарта
киада допризывной молоде
жи города на приз имени 
Героя Советского Союза 
Александра Матросова, по
священная 40-летию ВЛКСМ.

В состязаниях приняло 
участие 12 команд. Первое 
место завоевали спортсме
ны Ленинского района, на 
втором месте — спортсме
ны Октябрьского района, на 
третьем — Центрального 
района.

Из числа участников со
ревнований 24 человека вы
полнили разрядные нормы. 
В программе спартакиады 
также стрельба из малока
либерного о р у ж и я , плава
ние и ппыжки с парашют
ной вышки.

Редактор В. ЖЕЛТОНОГОВ.

К У Д А  П О Й Т И :
КИНОТЕАТР ИМЕНИ 

МАЯКОВСКОГО — «Ш о
фер поневоле» (Голубой 
зал) — в 9. 10-55, 12-50,
2-45. 4-40. 6-35, 8-30 и 
10-25 веч. (Розовый зал)
— в 9-30. 11-25. 1-20.
3-15. 5-10. 7-05, 9 и И  ч. 
веч.

«ХУДОЖЕСТВЕН Я Ы И»
— «Мистео Икс» — в
9-20. 11-15. 1-10. 3, 5.

6-55. 8-50 и 10-40 веч.
«МАЯК» — «Город за

жигает огни» — в 11-, 3, 
6-50 и 10-30 веч. «Ж ених  
с того света» — в 1, 5 и 
8-40 веч.

«ЛУЧ» — «Мансимка*
— в 11-30 дня. «Город 
зажигает огни» — в 1,
4-45 и 8-20 веч. «Шель- 
менко денщик» — в 3.
6-40 и 10-10 веч.
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